



千八小だより

令和7年12月

No. 8

校長 桐敷 芳子

<http://www.adachi.ed.jp/adeigh/>

「私が子供だったころ」

校長 桐敷 芳子

早いもので今年も残すところ一か月となりました。街は、一年のしめくくりの月を盛り上げるようにぎやかで、赤や緑、金銀に白と、様々な彩りにあふれています。

一昔前は今のようなイルミネーションなどほとんどなく、店先のディスプレイもさほど華やかなものではなかったと思います。けれど年末ともなれば皆忙しく、活気にあふれています。買い物について行き、この時期にしか見かけない生鮮食品やお菓子、クリスマスやお正月用の品々をながめては、子供ながらに胸を躍らせたものです。店の人の呼び声や客とのやり取りは、いつもとは違う楽しさにあふれているようでした。新しい年への期待に、誰もが気持ちを弾ませていたのだと思います。

あれは私が小学1年生の時の12月、終業式のことでした。学校は午前中で終わり。午後は子供会のお楽しみ会、夜は家族でケーキを食べてプレゼントをもらう日。そして、翌日には大好きな祖母の待つ田舎に帰って一緒に正月を過ごすのです。そういうわけで、その日は朝からそわそわして落ち着かなかったのでしょう。学校から家に帰ってすぐ、帽子を教室に忘れてきたことに気が付きました。通っていた小学校には決まった校帽はなく、寒い冬には暖かい帽子をかぶって登校していました。私の帽子は黄色の毛糸編みで、てっぺんに房飾りがついています。母は私に明日はおばあちゃんの家に出かけるのだから、すぐに学校に帽子を取りに行くようにと言いました。私は、帽子をかぶらなくても田舎には行ける。何しろ一人で学校に戻るのは恥ずかしいし心細いと思いました。母に言われるままにしぶしぶ学校に引き返し、校門をくぐった時です。昇降口でこちらに向かって手を振る人がいます。担任のS先生でした。先生の手には私の黄色い帽子が握られています。にこにこ笑う先生とゆらゆら揺れる黄色い帽子。私はうれしくてS先生のところまで思い切り走りました。待っていてくれた喜びと黄色い色の鮮やかさを今も忘れることはできません。

久しぶりに会う親戚と過ごす大みそかの夜。こたつで聞く除夜の鐘。新年の改まった挨拶。どれも昨日のことのように思い出します。豪華な装飾や贅沢な贈り物はありませんでしたが、一番うれしかったのは人ととのふれあいであったと思います。家族、先生や友達、街の人々の温かさに包まれて育った子供時代を振り返り、今更ながら感謝の気持ちがわいてきます。人の生き方に対する意識や価値観は、今では私が子供だったころとは大きく変化していると思います。しかし、人と人とのつながり、ふれあうことを大切にしたいと思う気持ちは、これまで以上に強く求められているのではないかと感じることが多くなりました。

*

先日の音楽会では、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様にご参観いただきました。「音楽でつながろう」を合言葉に、子供たちと一緒に音楽を楽しみ、惜しみない拍手と励ましの言葉をいただきましたこと、心から感謝申し上げます。皆様は今年、どのような人と出会い、ふれあい、この一年をお過ごしになられたでしょうか。年の瀬を迎える今、来年もよい年になりますようにと願いながら、元気よく充実した師走を過ごしたいと思います。



※無断掲載を禁止します。

1年生

家族にこにこ大作戦

12月から冬休みにかけて、生活科の学習で「かぞくにこにこ大さくせん」に取り組みます。①家族の人の1日をインタビューしてくる。②自分にできそうな仕事を決めて、家族の人と一緒に練習する。③一人で仕事に挑戦する。という流れで学習を進めます。仕事を決める際、練習すれば、1人でもできるようになるものにしていただけだとありがとうございます。

ご協力をお願いいたします。

みんなで頑張った音楽会

齊唱「誰にだってお誕生日」は、歌詞をはっきり歌い、曲中の「ハイ！」も元気いっぱいできました。鍵盤ハーモニカ奏「子犬のマーチ」は、長めの曲に挑戦しましたが、最後まで集中して演奏していました。どちらの曲も練習の成果を發揮し、大変素晴らしいです。みんなで頑張ることができた音楽会は、1年生にとってよい経験になったこと思います。保護者の皆様の温かい励ましと、ご協力のおかげです。

どうもありがとうございました。

2年生

かけ算九九けんていについて

かけ算九九の学習が進んでいます。かけ算は、今後の算数学習の基礎になり、どのお子様にもしっかりと身に付けてほしい内容です。学校では、かけ算九九検定を行い、定着を目指しています。12月中旬に検定が終えられるよう、ご家庭でも復習をお願いいたします。

1月の席書会について

2年生は1月に硬筆を使って書き初めを行います。書写用鉛筆を返されましたが、なくさないよう筆箱に入れて、毎日削って（先が少し丸くなる程度）持たせてください。

明日に向かう音楽会♪

2年生は音楽会に向けて、9月から合唱や合奏の練習をしてきました。「明日に向かって頑張る気持ち」を、2年生の元気な歌声と、息の合った素敵な合奏で表現しました。初めての楽器、プログラム作成、はじめの言葉や曲の紹介など、自分の得意なことや「やってみたい」という気持ちを生かして、1人1人が前向きに取り組んで音楽会を作り上げました。音楽会までの励ましとご協力、当日のご鑑賞ありがとうございました。

3年生

24日(水)クラブ活動見学

5校時にクラブ活動見学します。4年生から始まるクラブ活動に向けて、どのような活動をしているのか見学します。下校時刻が14:20頃になります。

1月の席書会について

3年生は1月13日(火)にだるま筆を使って書き初めを行う予定です。12月から各クラスで、学年で練習を行います。全員同じようなセットを持っていますので、名前を確認して学校に持ってきて下さい。また、習字を行う日の服装にご注意ください。

音楽会、がんばりました！

11月14日、15日にこの学年としては初めての音楽会が行われました。緊張の中、きれいな歌声と合奏を披露してくれました。練習をして次第にうまくなり、自分だけでなくほかの児童の声や楽器の音色やリズムを聴けるようになり、個人としてだけではなく全体としてとてもよい演奏となりました。ご協力・ご鑑賞、ありがとうございました。



4年生

成長を祝う会について

年明けになりますが、1月17日（土）に10歳を記念する会を行います。

☆当日は、4年生の保護者のみ、1時間目から公開授業となりますので、是非お時間つくっていただき、ご参観よろしくお願ひいたします。

席書会について

書き初めの練習を行いますので、普段の習字セットと合わせて書き初め用の筆（だるま筆）、長い下敷き（お持ちの方のみ）、レジャーシート（汚れてもよいもの）の準備をお願いいたします。

12月3日（水）までに学校に持ってきてください。 なお、年明けの、1月13日（火）に席書会を行いますので、忘れずに持たせてください。

最初で最後の音楽会、大成功！

先日の音楽会では、素晴らしい発表を行いました。合唱「しあわせになあれ」では、初めての二部合唱に挑戦し、他の学年や先生の涙を誘いました。合奏「テキーラ」では、実行委員が描いたメキシコの絵をカラフルな布に貼り、ノリノリなリズムで体育館を揺らしました♪

ご参観いただきありがとうございました。



5年生

★持久走大会、がんばります！

13日（土）の持久走大会では、今年、高学年になったので距離が伸び1800メートル走ります。試走で体験しているので、一人一人がめあてを決め、当日は頑張ります。大きな声援、よろしくお願ひいたします。

★席書会について

書き初めの練習を行います。8日（月）までに普段の習字セットと合わせて書き初め用の筆（だるま筆）、長い下敷き（お持ちの方のみ）、レジャーシート（汚れてもよいもの）の準備をお願いします。年明けの、1月9日（金）に席書会を行いますので、忘れずに持たせてください。

学校の代表として

5年生の子どもたちにとっても、小学校生活最後の音楽会となりました。那須甲子同様「責任」「協力」「感謝」を合言葉に取り組みました。練習は2週間出遅れたものの、有本先生のご指導の下、日増しに上達し、最高の合唱、合奏を行うことができ子供たちも大満足でした。その余韻も束の間、11月26日には学校の代表として、連合音楽会に参加してきました。自分たちが今まで行ってきたことをしっかりとやり遂げることができました。他校と音楽でつながる、広いホールでの合唱、合奏はとてもよい経験になりました。

6年生

★オーケストラ教室について

10日（水）に西新井文化ホールで行われます。オーケストラの生演奏を聞くことができます。弁当が必要となります。他の持ち物等は、後程ご連絡いたします。

★席書会について

書き初めの練習を行いますので、普段の習字セットと合わせて書き初め用の筆（だるま筆）、長い下敷き（お持ちの方のみ）、レジャーシート（汚れてもよいもの）の準備をお願いします。持ってくる日は各学級でお伝えします。

なお、年明けの、1月9日（金）に席書会を行いますので、忘れずに持たせてください。

体育館に大きな虹

先日の音楽会では、練習の成果を発揮し、合唱、合奏ともに素晴らしい発表を行うことができました。また、音楽会係活動では、学校のために準備や進行を行いました。一人ひとりが責任をもって取り組むことができました。ご参観いただきありがとうございました。「卒業」を見据えて、最高学年として他学年の手本となるように支援していきます。よろしくお願ひいたします。



(12月の生活目標)

学校をきれいにしましょう。

日	曜日	月行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	児童朝会 環境出前授業(6年)	⑤ ●	⑤ ●	⑥ ●	⑥ ●	⑥ ●	⑥ ●
2	火	朝読書(1~3年) なかよし班計画(4~6年) 希望個人面談①	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥	⑥
3	水	外遊び 児童集会(中休み) Jタイム 4時間授業(全学年)	④	④	④	④	④	④
4	木	体育朝会 希望個人面談②	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
5	金	音楽朝会 希望個人面談③	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
6	土							
7	日							
8	月	児童朝会	⑤ ●	⑤ ●	⑥ ●	⑥ ●	⑥ ●	⑥ ●
9	火	なかよし班活動(3・5年) チャレンジタイム(2・4年) 朝読書(1・6年) 安全指導 希望個人面談④	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥	⑥
10	水	なかよし班活動(2・4年) チャレンジタイム(1・6年) 朝読書(3・5年) Jタイム オーケストラ教室(6年)	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
11	木	なかよし班活動(1・6年) チャレンジタイム(3・5年) 朝読書(2・4年)	⑤ ●	⑤ ●	⑥ ●	⑥ ●	⑥ ●	⑥ ●
12	金	外遊び アウトドアコンサート(3年)	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
13	土	土曜授業 持久走大会 給食なし	④	④	④	④	④	④
14	日							
15	月	児童朝会 持久走大会予備日	⑤ ●	⑤ ●	⑥ ●	⑥ ●	⑥ ●	⑥ ●
16	火	チャレンジタイム(4~6年) 体力つくり(1~3年) 希望個人面談⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥	⑥
17	水	朝読書 4時間授業(全学年) Jタイム	④	④	④	④	④	④
18	木	チャレンジタイム(1~3年) 体力つくり(4~6年) 避難訓練 希望個人面談⑥	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
19	金	外遊び 児童集会(中休み) 希望個人面談⑦	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
20	土							
21	日							
22	月	外遊び 希望個人面談⑧	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
23	火	チャレンジタイム(4~6年) 体力つくり(1~3年) 避難訓練予備日 冬のお話会(1~3年)	⑤ ●	⑥ ●	⑥	⑥	⑥	⑥
24	水	朝読書 あだちからの日 クラブ活動 クラブ見学(3年) 4時間授業(1・2年)	④	④	⑤	⑤	⑤	⑤
25	木	児童朝会 4時間授業 給食なし	④	④	④	④	④	④
26	金	冬季休業日(始)						
27	土							
28	日							
29	月							
30	火	※1/8(木)、1/9(金)の予定に関しましては、11/28(金)現在のものです。						
31	水							
1/7	水	冬季休業日(終)						
1/8	木	児童朝会 4時間授業(全学年) 給食なし 安全指導 生活ふり返り週間(始)	④	④	④	④	④	④
1/9	金	朝読書(1~3年) なかよし班計画(4~6年) 委員会活動 5時間授業(1~4年) 席書会(5・6年)	⑤	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥

(おしらせ)

●放課後補充教室

土曜授業について

12月13日の土曜授業は、持久走大会になります。詳細につきましては、10月29日に配信済みの「持久走大会のお知らせ」をご覧ください。なお、当日は持久走大会のみ公開となり、教室の授業公開はありません。

※無断掲載を禁止します。